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2011年
ねん

度
ど

 第
だい

２回
かい

 静岡市
し ず おか し

外国人住民懇話会会議録
がいこくじんじゅうみんこんわかいかいぎろく

 
 

１ 日
にち

   時
じ

  平成
へいせい

23年
ねん

９月
がつ

８日
にち

（木
もく

）19:00～20:30 
 

 

２ 場
ば

   所
しょ

  静岡市
し ず おか し

クリエーター支援
し え ん

センター３階
かい

 第
だい

１研修室
けんしゅうしつ

 
 

 

３ 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

  外
がい

国
こく

人
じん

住
じゅう

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

委
い

員
いん

13名
めい

 

    アウン タン ウー、王
おう

川
かわ

 絹
きぬ

子
こ

、上地
か み じ

 セシリア 恵美子
え み こ

 

コルベイ スティーブ、宋
そん

 在英
じぇよん

、蔣
ちゃん

 信愛
し ん え

、 

ナウォッド スレッシュ、朴
ぱく

 政
ちょん

浩
ほ

、樋熊
ひ ぐ ま

 アメリア、 

閔
びん

 俊
しゅん

哲
てつ

、藤
ふじ

井
い

 明
あきら

、マハラジャン ディリプ、山
やま

田
だ

 将
まさ

弘
ひろ

 

 

事務局
じ む きょ く

５名、静岡市
し ず おか し

国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

１名 
 

 

４ 傍
ぼう

 聴
ちょう

 者
しゃ

  ２名 

 

５ 次
し

   第
だい

 
 

 （１）開会
かいかい

 
  

 （２）意見交換
いけんこうかん

 

 （３）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（４）次回会議
じ か い か い ぎ

の開催日程
かいさいにってい

について 

（５）閉会
へいかい

 

 

６ 会 議 内 容
か い ぎ な い よ う

 

コルベイ会長
かいちょう

 

2011年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

静岡市
し ず おか し

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こ ん わか い

を始
はじ

めたいと思
おも

います。まず、意見
い け ん

交換
こうかん

をした

いと思
おも

います。形
かたち

がはっきりとは決
き

まっていないのですが、最終的
さいしゅうてき

に市長
しちょう

に色々
いろいろ

な提案
ていあん

を

提出
ていしゅつ

したいと思
おも

いますので、例
たと

えば質問
しつもん

・疑問
ぎ も ん

・問題
もんだい

とか、それぞれのコミュニティで聞
き

い

た問題
もんだい

・疑問
ぎ も ん

などありましたら、それも提案
ていあん

した方
ほう

がいいと思
おも

います。その後
あと

、市役所
し や くし ょ

の方々
かたがた

から外国人
がいこくじん

にとって生活
せいかつ

しやすい提案
ていあん

がありましたら是非
ぜ ひ

意見
い け ん

を聞
き

きたいと思
おも

います。そ

のほか、もっと知
し

りたいこと、例
たと

えば市役所職員
しやくしょしょくいん

の方
かた

の講演
こうえん

とか希望
き ぼ う

がありましたら、 仰
おっしゃ

ってください。市役所
し や くし ょ

には各分野
か く ぶん や

の方
かた

がいらっしゃいますので、例
たと

えば次回
じ か い

、外国人
がいこくじん

のた

めに各
かく

部門
ぶ も ん

の簡単
かんたん

な紹介
しょうかい

や外国人
がいこくじん

のためにできることを紹介
しょうかい

できるということなので、

希望
き ぼ う

がありましたらぜひ 仰
おっしゃ

ってください。そして問題
もんだい

や疑問
ぎ も ん

がある方
かた

は、ぜひ 仰
おっしゃ

ってい

ただきたいです。第１回目
だ い  か い め

から様々
さまざま

な問題点
もんだいてん

があったと思
おも

いますけれど、それについてお話
はなし

したい方
かた

もいらっしゃるかもしれませんし、それ以外
い が い

の別
べつ

の話題
わ だ い

がありましたらぜひ、例
たと

え
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ば自分
じ ぶ ん

の友達
ともだち

、一緒
いっしょ

に働
はたら

いている方
かた

の問題
もんだい

もありましたらぜひ手
て

をあげてください。 

 

スレッシュ委員
い い ん

 

留学生
りゅうがくせい

の目的
もくてき

は勉強
べんきょう

することなのですが、生活
せいかつ

していく上
うえ

でアルバイトが必要
ひつよう

で、

自転車
じ て んし ゃ

でどうしても通
かよ

えない場合
ば あ い

はオートバイを買
か

うのですが、日本
に ほ ん

のルールをわかって

おらず事
じ

故
こ

を起
お

こしてしまう、あるいは保険
ほ け ん

に入
はい

ってなくて事故
じ こ

にあってもお金
かね

を払
はら

えな

い。１つの例
れい

ですが、ある大学生
だいがくせい

が交通事故
こ う つ う じ こ

にあって、車
くるま

と接触
せっしょく

してそのままオートバイ

が転
ころ

んでしまい、人
ひと

に当
あ

たってしまって、30万円
まんえん

の罰金
ばっきん

が国
くに

から来
き

たそうです。日本
に ほ ん

に来
き

て

１年
ねん

未満
み ま ん

でオートバイを購入
こうにゅう

し、普通
ふ つ う

の自賠
じ ば い

責
せき

にしか入
はい

ってなくて、任意保険
に ん い ほ け ん

のことを知
し

ら

ないわけです。日本
に ほ ん

では、自賠責
じ ば いせ き

や任意保険
に ん い ほ け ん

に入
はい

るということは基本
き ほ ん

なのですが、学生達
がくせいたち

は

年
ねん

に２回
かい

、４月
がつ

と 10月
がつ

に入
はな

ってきているので、学生達
がくせいたち

に基本的
き ほ んて き

な日本
に ほ ん

のルール、安全
あんぜん

に運転
うんてん

する、そういうことを、瀬名
せ な

のインターナショナルスクール、国際
こくさい

ことば学院
がくいん

、日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

センターで教
おし

えてほしい。そういう指導
し ど う

はここでできますか。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

その人達
ひとたち

、例
たと

えば交通
こうつう

ルールや手段
しゅだん

を教
おし

える時
とき

は日本語
に ほ ん ご

ですか、それとも英語
え い ご

ですか、

中国語
ちゅうごくご

ですか。ほとんどの留学生
りゅうがくせい

は、最初
さいしょ

日本語
に ほ ん ご

があまりわからない、特
とく

に日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の

場合
ば あ い

は言葉
こ と ば

の壁
かべ

があります。 

 

スレッシュ委員
い い ん

 

日本語
に ほ ん ご

でやるしかないと思
おも

います。日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

しに来
き

ているわけですから。日本語
に ほ ん ご

で

やって、または通訳
つうやく

も加
くわ

えて。最初
さいしょ

の段階
だんかい

で教
おし

えておかないと、大
おお

きな問題
もんだい

になると思
おも

い

ます。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

前回
ぜんかい

山田
や ま だ

さんがその話
はなし

をされましたよね。例
たと

えば市役所
し や くし ょ

では全
まった

くないですよね。学校
がっこう

に

通
かよ

っている学生
がくせい

なら、学校
がっこう

を通
とお

して説明会
せつめいかい

とかできると思
おも

うのですが、アルバイトの方
かた

は、

みなさん留学生
りゅうがくせい

ですか。 

 

山
やま

田
だ

委員
い い ん

 

留学生
りゅうがくせい

が多
おお

くて、特
とく

に交通事故
こ う つ う じ こ

に遭
あ

う子
こ

は年間
ねんかん

小
ちい

さいのも含
ふく

めますと２、３回
かい

あります。

入院
にゅういん

は必要
ひつよう

ない程
ほど

の軽微
け い び

なものですが、例
たと

えば留学生の子
りゅうがくせい   こ

が自転車
じ て んし ゃ

に乗
の

って車
くるま

とぶつか

った場合
ば あ い

、車
くるま

が 100％悪
わる

いのですが、そういう事
こと

を知
し

らないで、お人
ひと

よしに「大丈夫
だいじょうぶ

です。」

とそのまま出勤
しゅっきん

してしまうことがあります。相手
あ い て

の名前
な ま え

を聞
き

いて連絡先
れんらくさき

をちゃんと聞
き

くよ

うにと言
い

うのです。それが原因
げんいん

で仕事
し ご と

が出来
で き

なくてアルバイトを休
やす

めば、その分
ぶん

だけちゃ

んとお給 料
きゅうりょう

が保険
ほ け ん

で払
はら

われるのですよ、と。でも、そういうことを知
し

らないと交通事故
こ う つ う じ こ

に
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遭
あ

いながらも、学費
が く ひ

が高
たか

いわけですからどうしても働
はたら

かざるを得
え

ない。その辺
へん

は、僕
ぼく

は

留学生
りゅうがくせい

のスタッフが結構
けっこう

いるのです、みんなに知
し

ってもらうようにちゃんと教育
きょういく

していま

す。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

私
わたし

は、今
いま

は永住
えいじゅう

ビザを持
も

っていますが、日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

に通
かよ

っていた時
とき

、交通事故
こ う つ う じ こ

に遭
あ

いま

した。学校
がっこう

では入学
にゅうがく

するにあたり交通安全教室
こうつうあんぜんきょうしつ

を受
う

けるのですよ。日本語
に ほ ん ご

を１回
かい

流
なが

したら

その後
あと

中国語
ちゅうごくご

の翻訳
ほんやく

、通訳
つうやく

が入
はい

って説明
せつめい

するのですが、それにも関
かか

わらず、それはいつ起
お

こ

るかわからないわけです。私
わたし

が気
き

を付
つ

けても相手
あ い て

に事故
じ こ

を起
お

こされることがあるわけです。

私
わたし

は自転車
じ て んし ゃ

で、相手
あ い て

は車
くるま

だったので相手
あ い て

が 100％悪
わる

くて事故
じ こ

に遭
あ

ったのですが、私
わたし

も全
まった

く

同
おな

じケースで、「いいです、大丈夫
だいじょうぶ

です。」と言
い

ってそのまま学校
がっこう

へ行
い

きました。学校
がっこう

で対応
たいおう

してくれたのですが、やはり知
し

らないといけないし、知
し

った上
うえ

でもどういう風
ふう

に対応
たいおう

して

いくかというのが問題
もんだい

ですが、私
わたし

の場合
ば あ い

は、学校
がっこう

も対応
たいおう

してくれたのですが、学校
がっこう

も限界
げんかい

が

ありまして、その後
あと

のことは、その時
とき

はフィアンセがいたので彼
かれ

が対応
たいおう

してくれました。私
わたし

以外
い が い

の学生
がくせい

が悩
なや

んでいたのはよく見
み

たのですが、やはり交通安全教室
こうつうあんぜんきょうしつ

をちゃんと受
う

けた上
うえ

で、その後
あと

交通事故
こ う つ う じ こ

に遭
あ

った場合
ば あ い

も、どのように対応
たいおう

してくれるか、対応
たいおう

すべきかを、出
で

来
き

たら他
ほか

の施設
し せ つ

でも対応
たいおう

してくれると多分
た ぶ ん

助
たす

かると思
おも

います。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

は説明
せつめい

やビデオを流
なが

して簡単
かんたん

な説明
せつめい

をしますけれど、まだ不十分
ふじゅうぶん

ということ

ですか。 

 

宋
そん

委員
い い ん

 

その時
とき

は説明
せつめい

だけだったのですが、できたら現場
げ ん ば

で、例
たと

えば信号前
しんごうまえ

とかでやればそれが

ベストだと思
おも

います。私
わたし

の場合
ば あ い

は、教室
きょうしつ

だけで行
おこな

われました。簡単
かんたん

ではなかったけれど。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

それは、日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

の責任
せきにん

か大学
だいがく

の責任
せきにん

か、それとも市
し

の責任
せきにん

なのか。私
わたし

はわからない

のですが、バイトの場合
ば あ い

は責任者
せきにんしゃ

の責任
せきにん

、大学
だいがく

や日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

の場合
ば あ い

は学校
がっこう

の責任
せきにん

ではない

ですか。そういうサービスというのは市役所
し や くし ょ

にはありますか。 

 

事務局
じ む きょ く

（山梨
やまなし

主査
し ゅ さ

） 

交通事故
こ う つ う じ こ

のルールは警察
けいさつ

がやっています。警察
けいさつ

に頼
たの

むということはできると思
おも

います。 

 

事務局
じ む きょ く

（近藤
こんどう

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

） 

静岡市役所
しずおかしやくしょ

の場合
ば あ い

は、２期前
き ま え

の懇話会
こ ん わか い

の提言
ていげん

を受
う

けて、日本
に ほ ん

のルールや文化
ぶ ん か

を知
し

っても
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らう DVD を作
つく

っておりまして、各日本語学校
か く にほ んご がっ こう

に配布
は い ふ

させていただいていますし、ホームペ

ージでも見
み

ることができます。ただ、それは見
み

ないと皆
みな

さんに知
し

ってもらえないわけです

から、できるだけ配布
は い ふ

をしたいと思
おも

っていますが、まだ不十分
ふじゅうぶん

だと思
おも

っています。実際
じっさい

の

交通安全
こうつうあんぜん

については、やはり今
いま

申
もう

し上
あ

げたように警察
けいさつ

が交通安全教室
こうつうあんぜんきょうしつ

や 110番
ばん

教室
きょうしつ

をやっ

ているので、それをもう尐し
すこ  

外国人
がいこくじん

の方
かた

が集
あつ

まっているところで利用
り よ う

してもらえればいい

のかなと思
おも

います。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

それは市役所
し や くし ょ

として警察署
けいさつしょ

にお願
ねが

いできますか。例
たと

えば前回
ぜんかい

も警察
けいさつ

と外国人
がいこくじん

の関係
かんけい

につ

いて問題
もんだい

が出
で

ましたが、市役所
し や くし ょ

は警察署
けいさつしょ

にお願
ねが

いして提案
ていあん

を出
だ

せますか。それとも完全
かんぜん

に別
べつ

で、何
なに

もできないですか。 

 

事務局
じ む きょ く

（山梨
やまなし

主査
し ゅ さ

） 

何
なに

もできないということはないですが、行政組織上
ぎょうせいそしきじょう

、警察
けいさつ

は県
けん

の管轄
かんかつ

になってしまうわ

けです。だからといって、警察
けいさつ

と繋
つな

がりがないかというとそういうわけではないので、例
たと

え

ば、もっと留学生
りゅうがくせい

と警察
けいさつ

との交流
こうりゅう

の場
ば

を設
もう

けてほしいというような提言
ていげん

を頂
いただ

ければ、私
わたし

たちの方
ほう

から警察
けいさつ

にお願
ねが

いすることはできます。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

今
いま

までのところをまとめると、教材
きょうざい

などはちゃんとありますし、日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

は頑張
が ん ば

って

いるけれどまだちょっと不十分
ふじゅうぶん

なので、例
たと

えば、警察
けいさつ

がやっている教室
きょうしつ

をもう尐
すこ

し増
ふ

やし

た方
かた

がいいということでしょうか。 

 

山田委員
や ま だ い い ん

 

警察
けいさつ

の交通
こうつう

ルールの指導
し ど う

というのは、僕
ぼく

らが説明
せつめい

するのですが、警察
けいさつ

の方
かた

が運転免許
うんてんめんきょ

セ

ンター等
など

で行
おこな

ってくれた方
ほう

が、留学生
りゅうがくせい

はわかりやすいのかなと思
おも

います。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

運転免許
うんてんめんきょ

センターは遠い
とお  

ですよね。車
くるま

がないとアクセスしにくいので、例
たと

えば免許
めんきょ

セン

ターではなく、市内
し な い

で教室
きょうしつ

があったほうがいいですね。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

別
べつ

の話
はなし

なのですが、私
わたし

個人
こ じ ん

として一番
いちばん

不安
ふ あ ん

なのは、子育
こ そ だ

ても終
お

わって生活
せいかつ

も落
お

ち着
つ

いて、

今不安
い ま ふあ ん

に思
おも

うのはやはり地震
じ し ん

です。清水
し み ず

に住
す

んでいて、更
さら

に清水
し み ず

は沿海地域
えんかいちいき

に住
す

んでいる方
かた

が多
おお

いのですね。だいたい海抜
かいばつ

４、５メートルぐらいの地域
ち い き

が多
おお

いのですよ。今回
こんかい

の東日本
ひがしにほん

大震災
だいしんさい

を今
いま

振
ふ

り返
かえ

ってみると、静岡
しずおか

と東北
とうほく

は遠
とお

いし不安
ふ あ ん

は同
おな

じですが、日本人
に ほ んじ ん

と違
ちが

うのは
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心細
こころぼそ

いと思
おも

っている人
ひと

が多
おお

のではないかなと。清水
し み ず

に住
す

む中国人
ちゅうごくじん

の方
かた

から、よく電話
で ん わ

がき

て「どうしましょう？大丈夫
だいじょうぶ

ですか、逃
に

げましょうか？」という電話
で ん わ

がありまして、ここ

に長
なが

く住
す

んで勤
つと

めているし、逃
に

げたら次
つぎ

にどうしようと思
おも

い、逃
に

げることは考え
かんが  

ませんで

した。でも、正直
しょうじき

不安
ふ あ ん

でした。これから東海
とうかい

地震
じ し ん

がいつ起
お

こってもおかしくない状態
じょうたい

なの

で、考
かんが

えてみると、今口癖
いまくちぐせ

のように「今
いま

地震
じ し ん

がきたら死
し

んじゃうよ。」と言
い

うのですが、今
いま

諦め
あきら  

るのは早
はや

いかな、今
いま

目
め

の前
まえ

に問題
もんだい

を抱
かか

えてこれからどうすればいいかと考
かんが

えなければ

いけないと思
おも

うので、日本人
に ほ んじ ん

は１年
ねん

に２回
かい

くらい防災訓練
ぼうさいくんれん

をやっていますし、９月
がつ

１日
にち

に

は強制的
きょうせいてき

に訓練
くんれん

していますよね。外国人
がいこくじん

はどうなっているのかなと、どこに避難
ひ な ん

するのか、

よく自分
じ ぶ ん

の命
いのち

は自分
じ ぶ ん

で守る
ま も  

よというけど、考
かんが

えてみると様々
さまざま

な外国人
がいこくじん

がいますし、これか

ら地震
じ し ん

があったときにどういう風
ふう

に避難
ひ な ん

するのか、どういう風
ふう

に確認
かくにん

できるのか、中国人
ちゅうごくじん

は

中国人
ちゅうごくじん

の仲間
な か ま

でつながるのはちょっと弱
よわ

いかなと。行政
ぎょうせい

の力
ちから

を借
か

りなければできないな

と感
かん

じています。例えば
た と    

外国人
がいこくじん

だけの防災
ぼうさい

訓練
くんれん

を行う
おこな 

とか、地震
じ し ん

があったらどこの地域
ち い き

は

どこに避難
ひ な ん

するとか、あるいは、どういう風
ふう

に確認
かくにん

できるか、そのようなことを行政的
ぎょうせいてき

な力
ちから

を借
か

りて。私
わたし

としては今
いま

一番
いちばん

不安
ふ あ ん

に思
おも

っています。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

今
いま

のところ、外国人向け
がいこくじんむ   

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

はありますか。 

 

事務局
じ む きょ く

（近藤
こんどう

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

） 

去年
きょねん

から外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

とした防災訓練
ぼうさいくんれん

を、実は
じつ  

清水区
し み ず く

で実施
じ っ し

しています。そういう情報
じょうほう

をどういう手段
しゅだん

で伝達
でんたつ

していくのか苦労
く ろ う

しているのですが、昨年度
さ く ねん ど

実施
じ っ し

したのが、特
とく

に南米
なんべい

の方
かた

、ブラジル人
じん

、ペルー人
じん

の方
かた

が家族
か ぞ く

でいらっしゃって、誰
だれ

も日本語
に ほ ん ご

がわからないとい

う方
かた

が多
おお

いという状 況
じょうきょう

を受けて
う   

、昨年
さくねん

は３回
かい

やりました。上地副会長
かみじふくかいちょう

がたくさんの人
ひと

を誘
さそ

ってくださいました。 

 

上地副会長
かみじふくかいちょう

 

去年
きょねん

は主
おも

に南米
なんべい

の方
かた

でやったのですが、中国
ちゅうごく

の方
かた

も１名
めい

いました。その時
とき

はスペイン語
ご

と

ポルトガル語
ご

の通訳
つうやく

が対応
たいおう

したので、主
おも

に南米
なんべい

の方
かた

を対象
たいしょう

としたのですが、いろいろ場所
ば し ょ

を

確認
かくにん

したり講義
こ う ぎ

をやったりして、例えば
た と    

怪我
け が

した時
とき

どうしたらいいとかの説明
せつめい

もありまし

た。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

訓練
くんれん

も大事
だ い じ

ですけど、いざ地震
じ し ん

が起きた
お   

時
とき

に外国人
がいこくじん

がどこにいるかということが確認
かくにん

で

きるのか。多分
た ぶ ん

日本人
に ほ んじ ん

の住民
じゅうみん

たちもパニックになっているし、行政
ぎょうせい

も麻痺
ま ひ

していると思
おも

う

ので、外国人
がいこくじん

にはもっと手
て

が届
とど

かないと思
おも

うのです。だから、私
わたし

たち夫婦
ふ う ふ

で死んだら
し    

どう

しようかなとかも思
おも

うわけです。清水
し み ず

の沿岸
えんがん

、だいたい４メートル、２メートル、１メー
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トルのところは小学校
しょうがっこう

がいくつもありまして、どうなるかなと。今
いま

正直
しょうじき

に言
い

うと、地震
じ し ん

が

来
き

たら死
し

ぬしかないと口癖
くちぐせ

で言
い

っているのです。 

 

事務局
じ む きょ く

（近藤
こんどう

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

） 

私
わたし

も専門
せんもん

でないので、しっかりとしたことは言
い

えないのですが、みなさん日本人
に ほ んじ ん

も外国人
がいこくじん

も同
おな

じように不安
ふ あ ん

を抱え
かか  

ていまして、準備
じゅんび

が必要
ひつよう

だなと感
かん

じていらっしゃると思
おも

います。

ですので、事前
じ ぜ ん

に情報
じょうほう

を手
て

に入
い

れるということに関
かん

しては、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

で防災
ぼうさい

メール、

携帯
けいたい

へのメール登録
とうろく

をやっておりますし、あと市役所
し や くし ょ

でも地震
じ し ん

の速報
そくほう

とか警報
けいほう

とか来
く

るよ

うなメールがありますので、そういうものに登録
とうろく

していただくとか、あと非常
ひじょう

持
も

ち出
だ

し品
ひん

と

いって、非常食
ひじょうしょく

、水
みず

、タオル、着替え
き が  

とかを詰
つ

め込
こ

んだリュックのセットを１つ皆
みな

さんに持
も

っていただくとか、そういった日頃
ひ ご ろ

からの注意
ちゅうい

をしていけばいいのではないかと思
おも

います。 

 

王川委員：
おうかわいいん   

 

今
いま

の話
はなし

を聞
き

いていると、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

でも市役所
し や くし ょ

でもいろいろ考
かんが

えていて、でも実際
じっさい

は現地
げ ん ち

に届
とど

いていない。実際
じっさい

整
ととの

えているし訓練
くんれん

もやっているし、でも結果
け っ か

としては一部
い ち ぶ

だ

けにしか届
とど

いておらず実用的
じつようてき

でないので、やはりちょっと不安
ふ あ ん

かなと。どうすればもうち

ょっと大勢
おおぜい

の方
かた

がわかるように活用
かつよう

できるのかなと。清水
し み ず

は中国人
ちゅうごくじん

が中心
ちゅうしん

にやっています

し、私
わたし

も知
し

らないので、中国人
ちゅうごくじん

の他
ほか

の人
ひと

はもっとわからないのかなと感
かん

じます。 

 

事務局
じ む きょ く

（近藤
こんどう

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

） 

行政側
ぎょうせいがわ

としても、どこに子供
こ ど も

がいるのかということも、よくわかっていないですし、ど

ういった形
かたち

でみなさんにお知
し

らせしたらいいのかというのが、まだいい方法
ほうほう

がないので。 

 

事務局
じ む きょ く

（山梨
やまなし

主査
し ゅ さ

） 

みなさんにいいアイディアを頂
いただ

けたらと思
おも

います。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

こちらも、こうだったらいいなという希望
き ぼ う

を持
も

っていて、何
なん

とかできたらいいと思
おも

いま

す。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

１つの提案
ていあん

があるのですが、例
たと

えば防災訓練
ぼうさいくんれん

だけではなく、そういうイベントとか外国人
がいこくじん

のための交通教室
こうつうきょうしつ

とかがありましたら、メールマガジンなどのメールで送
おく

ることはどうで

しょうか。そして外国人登録
がいこくじんとうろく

をする時
とき

に、よければメールマガジンやメールアドレスを書
か

い

てもらう。みんな外国人登録証
がいこくじんとうろくしょう

を更新
こうしん

するので、メールアドレスを書
か

いてもらうだけで

個人情報
こじんじょうほう

もそんなにないので、メールマガジンなら毎月
まいつき

私
わたし

たちの活動
かつどう

を含
ふく

めて外国人
がいこくじん

に伝
つた



7 

 

えた方
ほう

がいいかもしれません。防災訓練
ぼうさいくんれん

とか今
いま

のところあまり情報
じょうほう

が流
なが

れていませんが、

メールならお金
かね

もあまりかからないですし、希望
き ぼ う

の方
かた

は 100％登録
とうろく

できるので、事務的
じ む て き

にも

そんなに大変
たいへん

ではないと思
おも

います。市役所の方
しやくしょ   かた

はどう思
おも

いますか。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

それはいいと思
おも

います。今
いま

若
わか

い人
ひと

たちはみんな携帯
けいたい

持
も

っていますし、頻繁
ひんぱん

に使
つか

うし、こ

れは割
わり

といいと思
おも

います。 

 

樋熊委員
ひ ぐ ま い い ん

 

フィリピン NAKAMA の場合
ば あ い

は、毎月
まいつき

市役所
し や くし ょ

の情報
じょうほう

をもらっています。登録
とうろく

すれば地震
じ し ん

の

情報
じょうほう

や今週
こんしゅう

はどのようなイベントがあるとか、現地
げ ん ち

の言葉
こ と ば

、英語
え い ご

やフィリピン語
ご

で来
く

るの

です。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

SAMEに登録
とうろく

すればということですか。 

 

樋熊委員
ひ ぐ ま い い ん

 

SAMEではなくて、うちのフィリピン NAKAMAのグループです。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

フィリピンのグループは素晴
す ば

らしいです。色々
いろいろ

活動
かつどう

していて助
たす

け合
あ

っていて、すごいな

と思
おも

っています。他
ほか

の国
くに

でグループを作
つく

ることは、なかなかなかったですね。 

 

樋熊委員
ひ ぐ ま い い ん

 

保険
ほ け ん

のこととか地震
じ し ん

のこととか突然
とつぜん

メールで来
く

るので、英語
え い ご

やフィリピン語
ご

で。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

フィリピンは団結
だんけつ

していますね、素晴
す ば

らしい。 

 

上地副会長
かみじふくかいちょう

 

国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

で、SAMEMO という携帯
けいたい

メールで受信
じゅしん

できるものがあります。自分
じ ぶ ん

の国
くに

の

言語
げ ん ご

でニュースや地震情報
じしんじょうほう

など、その時
とき

にいろいろ大事
だ い じ

な情報
じょうほう

を流
なが

しています。ただ、み

なさんに登録
とうろく

してもらわないといけないのですが。だから、ちょっとした情報
じょうほう

はそこで

提供
ていきょう

できると思
おも

うのですが。 

 

国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

（石黒
いしぐろ

主事
し ゅ じ

） 
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今
いま

お配
くば

りさせていただいたのですが、ちょうど今
いま

お話
はなし

していたように、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

で

は、SAMEMOという多言語携帯
た げ ん ご け い た い

メールをやっています。言語
げ ん ご

はそこにあるように、英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、

タガログ語
ご

、ポルトガル語
ご

、スペイン語
ご

、インドネシア語
ご

、ベトナム語
ご

、やさしい日本語
に ほ ん ご

で

やっています。登録方法
とうろくほうほう

なのですが、バーコードを携帯
けいたい

のバーコードリーダーでよんでい

ただくか、もしそれがうまくいかない場合
ば あ い

は、右側
みぎがわ

にそれぞれの言語
げ ん ご

の登録
とうろく

アドレスが書
か

い

てありますので、このアドレスに空
から

メールを送
おく

っていただくとそれだけで登録
とうろく

は完了
かんりょう

です。

実際
じっさい

に登録
とうろく

していただくと、定期的
て い きて き

に市内
し な い

の生活情報
せいかつじょうほう

ですとか防災
ぼうさい

の情報
じょうほう

を送
おく

られてきま

す。実際
じっさい

に地震
じ し ん

が起きた
お   

時
とき

に登録
とうろく

しても意味
い み

がないので、今
いま

から定期的
て い きて き

にこういったもの

に登録
とうろく

していただくと、こちらから２週間
しゅかん

に１度
ど

、もしくは１週間
しゅうかん

に１度
ど

の程度
て い ど

で送
おく

りま

す。実際
じっさい

に地震
じ し ん

が起
お

きた際
さい

には災害情報
さいがいじょうほう

と伝達手段
でんたつしゅだん

にしたいというふうに考
かんが

えていますの

で、みなさんぜひ登録
とうろく

をよろしくお願
ねが

いします。友達
ともだち

にもこういうのがあるということを

ご案内
あんない

してあげてください。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

例
たと

えば、私
わたし

が外国人登録証
がいこくじんとうろくしょう

を更新
こうしん

するときに、このチラシを配
くば

ってもいいですか。例
たと

え

ば、日本
に ほ ん

に来て
き  

、静岡
しずおか

に来
き

て外国人
がいこくじん

の友達
ともだち

がいらっしゃらない方
かた

が多
おお

いと思
おも

いますので、

それを同時
ど う じ

に配
くば

る必要があると思
おも

います。特
とく

に情報
じょうほう

が分
わ

からない人
ひと

はこのこともわからな

いので、入国
にゅうこく

したときに配
くば

った方
ほう

がいいと思
おも

います。それは可能
か の う

でしょうか。 

 

国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

（石黒
いしぐろ

主事
し ゅ じ

） 

外国人登録
がいこくじんとうろく

のところにも、このチラシを置
お

かせていただいているのですが、最初
さいしょ

は日本語
に ほ ん ご

で書
か

いてあるのでわからないということもあるかと思
おも

います。まだ多言語
た げ ん ご

ではチラシがで

きていないのですが、案内等
あんないとう

は置
お

いてあります。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

置
お

いてあっても、チラシはたくさんありますよね。これは一番重要
いちばんじゅうよう

ではないですか。事務
じ む

の方
かた

が尐
すこ

しお勧
すす

めをしないと。 

 

国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

（石黒
いしぐろ

主事
し ゅ じ

） 

実際
じっさい

していただいています。ただ、みなさんご経験
けいけん

があると思
おも

うのですが、最初
さいしょ

来
き

たと

きに色々
いろいろ

なところで色々
いろいろ

なものをもらいますよね。ここの協会
きょうかい

の案内
あんない

も一緒
いっしょ

に送
おく

っていた

だいているのですが、紛
まぎ

れてしますので、定期的
て い きて き

に気
き

がついた人
ひと

が、気
き

がついた時
とき

に、ど

んどん案内
あんない

をしていくのが大事
だ い じ

だと思
おも

います。今日
き ょ う

みなさんに知
し

っていただけたと思
おも

うの

で、忘
わす

れる前
まえ

にぜひ登録
とうろく

をお願
ねが

いします。 

 

事務局
じ む きょ く

（スミス CIR） 
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私
わたし

たちが毎月
まいつき

作
つく

っているニュースレター、広報紙
こ う ほう し

をいろいろな公民館
こうみんかん

、図書館
と し ょか ん

、政府機関
せ い ふ き か ん

に置
お

いていますので、できるだけその情報
じょうほう

を配布
は い ふ

しようとしています。インターネットも

利用
り よ う

していますが、静岡市
し ず おか し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

が読
よ

まないと何
なに

も変
か

わらないですよね。 

 

アウンタウンウー委員
い い ん

 

１番
ばん

いいと思
おも

うのは、外国人登録
がいこくじんとうろく

証
しょう

を作
つく

りに行
い

った時
とき

に、受付
うけつけ

の方
かた

が外国人
がいこくじん

の方
かた

からメ

ールアドレス等
など

をその場
ば

で受
う

けとって、何
なに

かあったときにこのメールに情報
じょうほう

を流
なが

します、

という風
ふう

にやった方
かた

が、チラシを置
お

いたり配
くば

ったりするよりもいいと思
おも

います。配る
くば  

と

日本語
に ほ ん ご

で書いて
か   

あるからわからないし、ここに言語
げ ん ご

が８カ国語
か こ く

あるから、メールアドレス

があれば、それぞれのアドレスにそれぞれの言語
げ ん ご

で配信
はいしん

できるのではないかなと。それが

受付
うけつけ

のところで可能
か の う

かどうなのかですね。今
いま

までは個人情報
こじんじょうほう

としてメールアドレスはもら

っていない。ですから、その許可
き ょ か

を本人
ほんにん

から積極的
せっきょくてき

に、受付
うけつけ

の方
かた

がこういうことをやって

いるから、この場
ば

でメールアドレスをもらえないか、こういう情報
じょうほう

を配信
はいしん

しますから、と。 

 

上地副会長
かみじふくかいちょう

 

その場
ば

で登録
とうろく

するということですか。市役所
し や くし ょ

の人
ひと

がその時
とき

に登録
とうろく

してあげるとか。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

もう１つの話題
わ だ い

に移
うつ

りたいと思
おも

いますで、何
なに

か他
ほか

の疑問
ぎ も ん

とか提案
ていあん

とかありますか。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

さっきの地震
じ し ん

の話
はなし

、もう尐
すこ

ししてもいいですか。最初
さいしょ

の１回目
  か い め

で市長
しちょう

が来
こ

られた時
とき

、10

分間
ふんかん

で逃
に

げられる避難場所
ひ な ん ば し ょ

をつくるとか、そういう話
はなし

しましたよね。こういうのはある

程度役
て い どや く

に立
た

ちますけど、例えば
た と    

携帯
けいたい

を忘れた
わ す    

時
とき

、老人
ろうじん

や子供
こ ど も

とかには、地震
じ し ん

が起きた
お   

時
とき

全然役
ぜんぜんやく

に立
た

ちません。一番重要
いちばんじゅうよう

なのは、清水
し み ず

とかは清水
し み ず

テルサのような大
おお

きなビルなどを

避難所
ひ な んじ ょ

として、普段訓練
ふだんくんれん

する時
とき

、場所
ば し ょ

を区切って
く ぎ   

、その人
ひと

はそこへ逃
に

げるとかの訓練
くんれん

をし

た方
ほう

がいいと思
おも

うのですが。あと行政
ぎょうせい

としては避難所
ひ な んじ ょ

、今回
こんかい

の大震災
だいしんさい

をみて、避難所
ひ な んじ ょ

を作
つく

ら

ないと死
し

ぬ人
ひと

が割合的
わりあいてき

にたくさんいますよね、清水
し み ず

とか海
うみ

の近
ちか

い所
ところ

は。コンクリートでで

きたビルとかは津波
つ な み

で流
なが

されないとか、あるいは火事
か じ

が起
お

きた時
とき

も大丈夫
だいじょうぶ

というような

場所
ば し ょ

を確保
か く ほ

しないと、こういった情報
じょうほう

をいっぱいもらっても逃
に

げないと話
はなし

にならないです

よね。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

清水
し み ず

は、たまに電柱
でんちゅう

に海抜
かいばつ

何
なん

メートルと書
か

いてあるけど、実際
じっさい

、自分
じ ぶ ん

が住
す

んでいる場所
ば し ょ

は

海抜
かいばつ

何
なん

メートルなのかという情報
じょうほう

は割
わり

と分
わ

からないですね。交流館
こうりゅうかん

に勤
つと

めていて、日本人
に ほ んじ ん

から「うちのところは何
なん

メートルですか。」と問
と

い合
あ

わせがあるのですよ。このような情報
じょうほう
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をもう尐
すこ

しわかりやすく、誰
だれ

でもわかるように、外国人
がいこくじん

だけでなく、日本人
に ほ んじ ん

も自分
じ ぶ ん

が住
す

ん

でいる所
ところ

が何
なん

メートルあるのか分
わ

かるようにしたら。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

それは市長
しちょう

が言
い

っていましたよね。新聞
しんぶん

に出
で

ていて、これから配布
は い ふ

するステッカー、自分
じ ぶ ん

の地域
ち い き

に海抜
かいばつ

何
なん

メートルというのが今後
こ ん ご

出
で

てくると思
おも

うので、それは大丈夫
だいじょうぶ

みたいですよ。

あと地震
じ し ん

に関連
かんれん

して、海抜
かいばつ

の 話
はなし

なのですが、講演会
こうえんかい

のことを言
い

うと、富士常葉大学
ふ じ と こ は だ い が く

の

塩坂先生
しおざかせんせい

の集
あつ

まりに顔
かお

を出
だ

した時
とき

に、今回
こんかい

の東北
とうほく

のレベルのものが東海地震
とうかいじしん

としてきた

場合
ば あ い

、笑
わら

い話
ばなし

で言
い

っていましたが、まだ起
お

きてない地震
じ し ん

で名前
な ま え

が付
つ

いているのは東海地震
とうかいじしん

だ

けだそうです。なるほどと思
おも

いましたね。まだ生
う

まれてない子
こ

どもに名前
な ま え

が付
つ

いています

からね。その中
なか

で、静岡市
し ず おか し

全般
ぜんぱん

に関
かん

しては、MAX４メートル台
だい

だそうです。いろいろな学者
がくしゃ

さんがいろいろなデータを出
だ

して 仰
おっしゃ

っていますけど、その方
かた

が言
い

うのは４メートル台
だい

だそ

うです。東北
とうほく

と地形
ち け い

が全
まった

く違
ちが

うのです。向
む

こうはリアス式
しき

で、どんどん狭
せま

く高
たか

くなってい

くのですよ。駿河湾
す る がわ ん

は湾曲
わんきょく

しているので、カーブがあり緩和
か ん わ

される、そして深
ふか

いと言
い

って

いました。なぜそのような裏付け
う ら づ   

があるかというと、数年前
すうねんまえ

に台湾
たいわん

で調査
ちょうさ

をなさって、２回
かい

ほど地震
じ し ん

を当
あ

てたそうです。それで名前
な ま え

がポンとでた先生
せんせい

なのですが、地元
じ も と

の先生
せんせい

なので、

富士常葉大学
ふ じ と こ は だ い が く

の塩坂先生
しおざかせんせい

がそういうふうに 仰
おっしゃ

っていました。いろいろなデータがあります

けど、１つ信用
しんよう

がおけるものだと思
おも

って言
い

いました。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

来
こ

ないことを願
ねが

っていますけれどね。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

被害
ひ が い

は軽微
け い び

だという言
い

い方
かた

をされていました。それよりも静岡県
しずおかけん

の場合
ば あ い

は本震
ほんしん

の方
ほう

が怖
こわ

いそうです。みんな海
うみ

に近
ちか

いので心配
しんぱい

されていますが、確
たし

かに浸水
しんすい

はするそうです、４メ

ートルは来
く

るそうですが、海岸
かいがん

から何百
なんびゃく

メートル、半年前
はんとしまえ

の大震災
だいしんさい

のようになることはな

いそうです。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

それはあくまで、パソコンとかプログラムでシミュレーションして、実際
じっさい

に起
お

きた時
とき

は、

それを超
こ

える場合
ば あ い

や低
ひく

くなる場合
ば あ い

もあると思
おも

いますが、それに対
たい

して行政
ぎょうせい

が危機
き き

感
かん

を持
も

っ

て、事前
じ ぜ ん

に避難場所
ひ な ん ば し ょ

を確保
か く ほ

して、日本人外国人
にほんじんがいこくじん

みんなにそれを伝
つた

えて、防災訓練
ぼうさいくんれん

でもただ

運動場
うんどうじょう

に集
あつ

まって火
ひ

を消
け

すとかやっていますが、それは実際
じっさい

役
やく

に立
た

っていません。今回
こんかい

の

火事
か じ

もすごかったけれど消防車
しょうぼうしゃ

１つで消
け

すものではないから、自分
じ ぶ ん

の家
いえ

で起
お

こった場合
ば あ い

は

対応
たいおう

できるかもしれないですが、やはりどこに避難
ひ な ん

するかを確保
か く ほ

するのが 1番
ばん

かなと思
おも

いま

す。 
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朴委員
ぱ く いい ん

 

市役所側
しやくしょがわ

も国際課
こ く さい か

ではなく他
ほか

の課
か

で、今回
こんかい

の東北
とうほく

で避難所
ひ な んじ ょ

が軒並
のきなみ

みやられているので、練
ね

り直
なお

しをして新
あたら

しく設定
せってい

されているのですよね。 

 

事務局
じ む きょ く

（山梨
やまなし

主査
し ゅ さ

） 

今設定中
いませっていちゅう

です。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

地震
じ し ん

に対
たい

しては、いろいろと一生懸命頑張
いっしょうけんめいがんば

っていらっしゃると思
おも

うので、もう尐
すこ

し時間
じ か ん

が

必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

 

事務局
じ む きょ く

（スミス CIR） 

もう１つこれについての提案
ていあん

なのですが、自分
じ ぶ ん

の身近
み ぢ か

な避難所
ひ な んじ ょ

を知
し

らなければ近所
きんじょ

の人
ひと

に聞
き

いてみてください。私
わたし

は最近
さいきん

新
あたら

しい所
ところ

に引越
ひ っ こ

ししまして、挨拶
あいさつ

まわりの時
とき

に、ここ

の避難所
ひ な んじ ょ

はどこですかと聞
き

いたら親切
しんせつ

に教
おし

えてくれました。自分
じ ぶ ん

が同
おな

じようにやっていれ

ば、友達
ともだち

や知
し

り合
あ

いに勧
すす

めていただければと思
おも

います。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

防災
ぼうさい

スピーカーもありますよね。ただ、外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

は場所
ば し ょ

を言
い

われてわからない可能性
か の うせ い

もありますが。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

やはりおっしゃられた通
とお

り、待
ま

っているだけではなく、避難所
ひ な んじ ょ

を探
さが

しに行
い

かなければだ

めですね、隣近所
となりきんじょ

に聞
き

いて。 

 

上地副会長
かみじふくかいちょう

 

そういう災害時
さ い がい じ

には、やはり地域
ち い き

、住
す

んでいる場所
ば し ょ

で防災
ぼうさい

訓練
くんれん

をするとか、隣
となり

の人
ひと

はど

ういう人
ひと

か知るとか、そういうのを知
し

らないと何
なに

かあったときに避難所
ひ な んじ ょ

へ行
い

っても誰
だれ

もあ

なたの顔
かお

を知
し

らないという状 況
じょうきょう

になりますので、それも大事
だ い じ

かなと思
おも

います。みんなが

努力
どりょく

して地区
ち く

でやりましょうと言
い

った時
とき

に、外国人
がいこくじん

でも日本人
に ほ んじ ん

でも、みんな一緒
いっしょ

に訓練
くんれん

を

した方
ほう

がいいと思
おも

います。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

根本的
こんぽんてき

な問題
もんだい

提起
て い き

として受
う

けていただいて構
かま

わないのですが、会長
かいちょう

並
なら

びにスタッフのみ

なさん、今
いま

まで四半期
し は ん き

このように集
あつ

まっていますが、年
ねん

に４回
かい

ぐらいで、このように市内
し な い

に
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住
す

んでいる外国
がいこく

の方々
かたがた

が一同
いちどう

に会
あ

って意見交換
いけんこうかん

するというのは貴重
きちょう

だし、意義深い
い ぎ ぶ か  

し、重要
じゅうよう

なことだと思
おも

うのですが、３ヶ月
か げ つ

に１回
かい

でどうなのかと思
おも

います。正直
しょうじき

、ギャランティ等
とう

は

いらないので、もっと集
あつ

まって意見
い け ん

交換
こうかん

した方
ほう

が、密度
み つ ど

ももっと上
あ

がるのではないかと思
おも

い

ます。毎月
まいつき

出来
で き

ればベストでしょうが、時間
じ か ん

等
とう

で調整
ちょうせい

が難
むずか

しいのであれば、せめて２ヶ月
か げ つ

に１回
かい

出来
で き

なければもったいないと思
おも

うのが本音
ほ ん ね

です。大変
たいへん

もったいない、このまま時間
じ か ん

が

過
す

ぎて任期
に ん き

だけ終
お

わってしまうと、同
おな

じような感
かん

じで終
お

わってしまうので、今回
こんかい

こうして集
あつ

まったのも何
なに

かの縁
えん

ですから、僕以外
ぼ く いが い

で興味深
きょうみぶか

い意見
い け ん

もたくさん出
で

てきて新鮮
しんせん

なので、や

はりもったいないというのが１番
ばん

ですね。もう尐
すこ

し回数
かいすう

を増
ふ

やしていただいて、より他
ほか

に住
す

む外国人
がいこくじん

の方々
かたがた

に教
おし

えられれば、反映
はんえい

できていいのではないかなというのが僕
ぼく

の思
おも

いです。 

 

事務局
じ む きょ く

（近藤
こんどう

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

） 

ボランティアでやっていただくのは、尐
すこ

し難
むずか

しいです。去年
きょねん

出
で

た時
とき

の話
はなし

では、予算的
よ さ んて き

な

問題
もんだい

があるから難
むずか

しいという話
はなし

をさせていただいたのですが。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

会長
かいちょう

はどうでしょうか。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

私
わたし

も思
おも

うのですが、確
たし

かに予算
よ さ ん

の問題
もんだい

があるので、もう１つの形
かたち

があると思
おも

います。最後
さ い ご

に話
はなし

をするのですが、懇親会
こんしんかい

をするのですが、その時
とき

に気楽
き ら く

に意見交換
いけんこうかん

する可能性
か の うせ い

もある

し、視察
し さ つ

の話
はなし

も出
で

てきたので、やはり今
いま

の段階
だんかい

では、１つの形
かたち

で意見
い け ん

交換
こうかん

できるのですが、

恥
は

ずかしい方
かた

もいらっしゃると思
おも

いますし、もう尐
すこ

し自由
じ ゆ う

に意見交換
いけんこうかん

できる形
かたち

もあるので、

視察
し さ つ

や懇親会
こんしんかい

も含
ふく

めて、自由
じ ゆ う

に意見交換
いけんこうかん

して固
かた

まった提案
ていあん

を出
だ

した方
ほう

が効果的
こ う かて き

だと思
おも

いま

す。今
いま

のところでは、確
たし

かにお互
たが

いの事
こと

をまだ知
し

らないし、進
すす

め方
かた

も遅
おそ

くゆっくりですが、

尐
すこ

しずつためになるし、今
いま

削減
さくげん

や仕分問題
しわけもんだい

とかで増
ふ

やす可能性
か の うせ い

が低
ひく

いと思
おも

いますが、別
べつ

の形
かたち

で、例
たと

えば視察
し さ つ

とかでもっと意見交換
いけんこうかん

する時
とき

が何時間
な ん じか ん

もあります。もっとフォーマルな形
かたち

に

すべきだと思
おも

いますが、今
いま

のところでは今
いま

の回数
かいすう

で、例
たと

えば今日
き ょ う

はいろいろな提案
ていあん

が出
だ

ま

したが、これから新
あたら

しいテーマが出
で

てくると思
おも

うので、それをまとめて市長
しちょう

に私たち
わたし   

の意見
い け ん

をまとめて提出
ていしゅつ

できると思
おも

います。残念
ざんねん

ながら市役所
し や くし ょ

の中
なか

では可能性
か の うせ い

が低い
ひく  

と思いますの

で、視察
し さ つ

や懇親会
こんしんかい

でもっと意見交換
いけんこうかん

して、他
ほか

の市
し

と比較
ひ か く

できるので、その時
とき

また提案
ていあん

が出
で

て

くると思
おも

います。ですので、４回
かい

と考
かんが

えてもいいのですが、視察
し さ つ

を含
ふく

め別
べつ

の市
し

とも意見交換
いけんこうかん

できると思
おも

うので、４回
かい

ではなく５、６回
かい

と考
かんが

えてもいいと思
おも

います。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

会長
かいちょう

が 仰
おっしゃ

っていることはすごくよくわかるし、わかりやすいです。今回
こんかい

このようなオ

フィシャルな場
ば

、オンの場所
ば し ょ

で、オフの場所
ば し ょ

でもみなさん連携
れんけい

をとっていくのもベターで
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はないかというのもわかります。僕
ぼく

が思
おも

うのは、さっき言
い

ったように、もったいないとい

のが根底
こんてい

にあるわけです。何
なに

がもったいないのかというと、オフでというのは基本的
き ほ んて き

にプ

ライベートの延長
えんちょう

なわけで、このオンの場所
ば し ょ

を増
ふ

やしてオフィシャルな場
ば

をグレードアッ

プさせたいのが根底
こんてい

にあるわけです。日本語
に ほ ん ご

で世界語
せ か い ご

になりましたが、もったいない。だ

から今年度
こ ん ねん ど

は予算的
よ さ んて き

なものがあって無理
む り

だとしても、３月
がつ

いっぱいは仕方
し か た

がない。来年度
ら い ねん ど

は

回数
かいすう

を増
ふ

やしたり、研修
けんしゅう

はあっていいと思
おも

いますが、コンセプトをどこに持
も

つか、さっき言
い

ったように、今
いま

までやってきたことの繰
く

り返
かえ

しになる、ただメンバーだけが変
か

わって、そ

れがもったいないというのもあるし、前回
ぜんかい

ここで発言
はつげん

させていただきましたが、僕
ぼく

は外国人
がいこくじん

ですが、静岡人
しずおかじん

なのです。静岡
しずおか

生
う

まれの人間
にんげん

で三世
さんせい

なので外国人
がいこくじん

であって静岡人
しずおかじん

、43年
ねん

住
す

ん

できて、僕
ぼく

が思春期
し し ゅん き

の頃
ころ

、外国人
がいこくじん

の方
かた

は、僕
ぼく

が見
み

るぐらい珍
めずら

しい、白人黒人
はくじんこくじん

みたいな感
かん

じ

で、それぐらい色眼鏡
い ろ めが ね

で見
み

ているわけですよ。それに比
くら

べると、21世紀
せ い き

に入
はい

ってくると、

だんだんと外国人
がいこくじん

が珍
めずら

しくなくなってきて、日本人
に ほ んじ ん

の心構
こころがま

えらしきものが昔
むかし

と比
くら

べてか

なりできてきていますから、もう尐
すこ

し他
ほか

のやり方
かた

がないのかなというのが僕
ぼく

の思
おも

いです。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

１つ私
わたし

が印象的
いんしょうてき

だったのは、外国人
がいこくじん

を国
くに

のレベルでいうと外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

なのですが、市
し

のレベルで静岡人
しずおかじん

という気
き

持
も

ちがあるので、その気
き

持
も

ちを日本人
に ほ んじ ん

の市民
し み ん

にもいろいろな形
かたち

で伝
つた

えたらいいと思
おも

います。今
いま

のところでは、パスポートなど国
くに

のレベルと市
し

のレベルが

全然
ぜんぜん

違
ちが

うし、活動
かつどう

も全然
ぜんぜん

違
ちが

うので、選挙
せんきょ

は投票
とうひょう

できませんが、市
し

のレベルでも投票
とうひょう

をする

運動
うんどう

がありますので、やはり国
くに

のレベルで外国人
がいこくじん

、市
し

のレベルで静岡人
しずおかじん

とかそういう気
き

持
も

ち、

それは 1 つの課題
か だ い

だと思
おも

います。例
たと

えば、市
し

の選挙
せんきょ

に参加
さ ん か

するとか今
いま

までに何度
な ん ど

かそうい

った提案
ていあん

があったと思
おも

いますが、その気
き

持
も

ちを私
わたし

はもっと伝
つた

えたいと思
おも

います。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

静岡
しずおか

はいいところなのです。住
す

むのもいいし、地震
じ し ん

だけ怖
こわ

いですが。本当
ほんとう

にいいところ

で、子供
こ ど も

を育
そだ

てるにはもってこいのところです。日本人
に ほ んじ ん

の中
なか

でも静岡
しずおか

に来た
き  

方
かた

は静岡
しずおか

はい

い、ずっと住
す

みたいと言
い

っている方
かた

がいっぱいいますから、もったいないこの文化
ぶ ん か

をもう尐
すこ

し守
まも

って良
よ

いところにしたいなと。僕
ぼく

はマイノリティですから、シチュエーションがみな

さんと若干
じゃっかん

違
ちが

いますけれど、日本人
に ほ んじ ん

の気
き

持
も

ちもわかるので、さっき言
い

った交通事故
こ う つ う じ こ

の話
はなし

も

ですが、正直
しょうじき

日本
に ほ ん

の子
こ

も交通事故
こ う つ う じ こ

が起
お

こるとパニックになりますから、若
わか

い子
こ

、学生
がくせい

はみ

んな大丈夫
だいじょうぶ

ですと言
い

っていってしまうので、レベルは変
か

わらないです。ただ世間
せ け ん

を知
し

らな

いというだけの話
はなし

で、留学生
りゅうがくせい

の話
はなし

で言
い

うと、やはりオフィシャルには大学側
だいがくがわ

が面倒
めんどう

みる

のが筋
すじ

である、あと静岡
しずおか

の行政
ぎょうせい

は大変
たいへん

良
よ

いアイディアを持
も

ってなさっていると思
おも

うし、来た
き  

ときに登録
とうろく

させちゃえばいいというのも、やはり個人情報
こじんじょうほう

に引
ひ

っ掛
か

かるし。民間
みんかん

の会社
かいしゃ

は潰
つぶ

れると大変
たいへん

ですから、それこそティシュ配り
くば  

の方
かた

は無
む

理
り

やり渡
わた

しますよね、それぐらいこ

ういったのもを無
む

理
り

やり渡
わた

して宣伝
せんでん

するくらいのアグレッシブさ、積極さ
せっきょく 

を持って
も   

ないと、
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結局
けっきょく

はこの外国人
がいこくじん

の意見交換会
いけんこうかんかい

は形骸化
け い がい か

してしまう、スタイルだけで終
お

わってしまうのが

怖
こわ

いので、僕
ぼく

は嫌
きら

われてもいいので、根底
こんてい

には静岡市
し ず おか し

をよくしたい、静岡市
し ず おか し

に住
す

む外国人
がいこくじん

と

もっと仲良
な か よ

くやっていきたいということだけをわかっていただきたい。 

 

王川委員
おうかわいいん

 

とてもいい意見
い け ん

だと思
おも

います。もちろん、みなさんそれぞれの国
くに

の代表
だいひょう

として集
あつ

まって、

日本
に ほ ん

に来
き

て短
みじか

い方
かた

もいるし長
なが

い方
かた

もいるし、いろいろな知恵
ち え

や頑張
が ん ば

っていることをお互
たが

い

に励
はげ

まして必要
ひつよう

なことだと思
おも

います。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

予算
よ さ ん

の問題
もんだい

もあるけど、みんな仕事
し ご と

もあるし、これが本業
ほんぎょう

じゃないから、４回
かい

で３カ月
げつ

に

１回
  かい

でも、その間
かん

で何
なに

を提言
ていげん

するか、それをまとめてもってきた方
かた

が効率的
こうりつてき

ではないです

か。その間
あいだ

の時間
じ か ん

は、会長
かいちょう

、副会長
ふくかいちょう

が懇親会
こんしんかい

に誘
さそ

って、自分
じ ぶ ん

のお金
かね

を出
だ

してやっても

全然問題
ぜんぜんもんだい

はないですから、その予算
よ さ ん

の問題
もんだい

は全然
ぜんぜん

ないと思
おも

います。今
いま

親
した

しくなって、いい

提言
ていげん

を出
だ

そうという意欲
い よ く

は伝
つた

わってきますが、方法
ほうほう

としてはその方
ほう

がいいかなと思
おも

います。

私
わたし

は面接
めんせつ

でここに入
はい

っているのですが、何
なに

を提言
ていげん

するかいろいろ悩
なや

んだのですが、自分
じ ぶ ん

の

経歴
けいれき

から考
かんが

えると、外国人
がいこくじん

は日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

から、また結婚
けっこん

で来
き

ていらっしゃる方
かた

はいっぱい

いらっしゃいますが、留学生
りゅうがくせい

の場合
ば あ い

一番大変
いちばんたいへん

なのは、日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

で半日
はんにち

勉強
べんきょう

して半日
はんにち

アル

バイトして、学費
が く ひ

を払
はら

って生活
せいかつ

しています。大学
だいがく

入
はい

ったら文系
ぶんけい

理系
り け い

によってアルバイトで

きない場合
ば あ い

もあると思
おも

います。日本人
に ほ んじ ん

は育英会
いくえいかい

があり、そこでお金
かね

を借
か

り、就職後
しゅうしょくご

にお金
かね

を

返
かえ

していきますが、外国人
がいこくじん

はそれがないです。私
わたし

も県大
けんだい

の修士博士
しゅうしはかせ

を出
で

ていますが、勉強
べんきょう

するとき一番大事
いちばんだいじ

なのは、どこかの奨学金
しょうがくきん

、生活
せいかつ

にあてられるくらいのものがあるなら、

その代
か

わりに時
じ

間
かん

節
せつ

約
やく

して勉強
べんきょう

できたのではないかというのが、一番
いちばん

切
せつ

ない思
おも

い出
で

です。

それを考
かんが

えて、初
はじ

めて参加
さ ん か

した時
とき

、行政
ぎょうせい

としては、例
たと

えば韓国料理
かんこくりょうり

や中国
ちゅうごく

料理
りょうり

、スリラ

ンカ料理
りょうり

等
など

の店
みせ

から、税務署
ぜ い むし ょ

と税金
ぜいきん

の優遇処置
ゆうぐうしょち

をし、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

として１つの奨学金
しょうがくきん

を

立
た

ち上
あ

げたらどうかなと提案
ていあん

したいと思
おも

ったのですが。奨学金
しょうがくきん

を立
た

ち上
あ

げて、金額
きんがく

は尐なく
す く    

てもいいのですが、１年間
ねんかん

与
あた

え成績
せいせき

がよければ、そのまま続
つづ

けてあげる等
など

、いろいろなシ

ステムは作
つく

ることはできますが、焼肉店
やきにくてん

が毎月
まいつき

５千円
  せんえん

くらい出
だ

して、税制優遇処置
ぜいせいゆうぐうしょち

として税
ぜい

の５％を免除
めんじょ

するとかは行政しかできない。いろいろな店
みせ

がありますから、１つの店
みせ

が

３千円
  ぜんえん

、５千円
  せんえん

出
だ

しても、１年間
ねんかん

ではすごい金額
きんがく

になりますので、それが大学
だいがく

入
はい

って

１、２年
     ねん

の時
とき

５人
にん

、10人
にん

でも助
たす

けられて、彼
かれ

らが卒業
そつぎょう

し就 職
しゅうしょく

したら、また税金
ぜいきん

を払
はら

い、

いい循環
じゅんかん

になればいいかなと思
おも

う。私
わたし

がずっと思って
お も    

いて提言
ていげん

したかったことで、今日
き ょ う

学生
がくせい

さんが来
き

ていなかったので残念
ざんねん

ですが。大学生
だいがくせい

がアルバイトして学費
が く ひ

払
はら

って、国
くに

によ

って違
ちが

いますが、ヨーロッパやアメリカなどお金
かね

のある国
くに

はいいかもしれません、基本的
き ほ んて き

に

ベトナム、中国
ちゅうごく

、韓国
かんこく

などは、正直
しょうじき

言
い

って向
む

こうの親
おや

が払
はら

うのは現実的
げんじつてき

に 99％無理
む り

だと思
おも

います。ですので、こういう機会
き か い

に、我々
われわれ

は何
なに

もできないので、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

の名前
な ま え

で、



15 

 

例
たと

えば多国籍奨学金
たこくせきしょうがくきん

みたいなものを作
つく

ってシステムを循環
じゅんかん

させるような、私
わたし

はそれがいい

と思
おも

います。そうすれば、人材
じんざい

を育
そだ

てて社会
しゃかい

に就 職
しゅうしょく

させ、税金
ぜいきん

を払
はら

っていい循環
じゅんかん

になっ

て、子供
こ ど も

も産
う

んでどんどん増
ふ

える、他
ほか

の市
し

や県
けん

にはないと思
おも

いますので。実現
じつげん

するにはい

ろいろな困難
こんなん

があると思
おも

うので、市役所
し や くし ょ

でいろいろなコミュニケーションをとって１つの

システムとして出
だ

さないと成
な

り立
た

たないと思
おも

います。提言
ていげん

は、１年間
ねんかん

やって２カ月
げつ

やって、

防災訓練
ぼうさいくんれん

みたいに１回
かい

やって終
お

わるのではなく、長
なが

く続
つづ

くシステムがいいかなということ

を提言
ていげん

したいと思
おも

います。みなさんの意見
い け ん

もどうぞ。 

 

朴委員
ぱ く いい ん

 

発想
はっそう

としては、すごく面白
おもしろ

いですね。 

 

ディリップ委員
い い ん

 

行政
ぎょうせい

はどう思
おも

うかですよね。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

我々
われわれ

も出来る
で き  

だけビラとか作
つく

って宣伝
せんでん

し、そして税務署
ぜ い むし ょ

で優遇措置
ゆ う ぐ う そ ち

としてないと進
すす

まな

いし、焼肉店
やきにくてん

に毎月
まいつき

５千円
  せんえん

出
だ

してくださいと言
い

っても出
だ

さないですよね。税制措置
ぜ い せ い そ ち

として

５％優遇
ゆうぐう

すると、税
ぜい

として３万円
  まんえん

くらい優遇
ゆうぐう

とかすれば、プラスになります。その方
ほう

が、誰
だれ

もが得
とく

するシステムになります。また、アルバイトがない時
とき

、こういう店
みせ

があるよと紹介
しょうかい

す

ることができ、バイトもできるし。最初
さいしょ

来
き

て日本語
に ほ ん ご

も分からないし、自分
じ ぶ ん

の国
くに

の店
みせ

でも、

日本語
に ほ ん ご

分
わ

からないなら出
で

ていけと言
い

われる学生
がくせい

もいると思
おも

いますので、関
かか

わりを作
つく

ってい

い出発点
しゅっぱつてん

になればと思
おも

います。 

 

アウンタンウー委員
い い ん

 

実
じつ

は去年
きょねん

、前期
ぜ ん き

の初
はじ

めか２回
かい

目
め

くらいに、学生
がくせい

にアルバイトを支援
し え ん

する、奨学金
しょうがくきん

を立
た

ち上
あ

げるということを話
はな

したのですが、その途中
とちゅう

でそれが残
のこ

されて、去年
きょねん

は別
べつ

の３件
  けん

が提言
ていげん

さ

れたのですよ。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

奨学金
しょうがくきん

を立
た

ち上
あ

げるのに、中国
ちゅうごく

の企業
きぎょう

とか韓国
かんこく

の企業
きぎょう

とかあればいいのですが、それが

なかなかないですよね。店
みせ

はいっぱいありますので、そこからお金
かね

を出
だ

してもらい、市役所
し や くし ょ

あるいは国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

でまとめる形
かたち

にして、外国人
がいこくじん

を助
たす

けられたらいいかなと思
おも

います。

あるいは、就 職
しゅうしょく

して何年後
な ん ねん ご

かに返
かえ

すシステムでもいいと思
おも

います。私
わたし

は県
けん

大
だい

でずっと

奨学金
しょうがくきん

をもらって卒業
そつぎょう

しましたが、現在
げんざい

も 100人
にん

以上
いじょう

いますから、全部
ぜ ん ぶ

は無理
む り

かもしれま

せんが、県
けん

大
だい

は県
けん

の学校
がっこう

ですので、留学生
りゅうがくせい

は学費
が く ひ

が半分
はんぶん

、または全額免除
ぜんがくめんじょ

になりますが、

それで免除
めんじょ

されない人
ひと

は大変
たいへん

ですよね。 
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蔣委員
ちゃんいいん

 

アルバイトのこともそうだし、私
わたし

は東京
とうきょう

から来
き

たので、ここだとイメージとしては、ス

リランカの友達
ともだち

が大変
たいへん

なところで働
はたら

いているのを見
み

て、コンビニは東京
とうきょう

と比
くら

べると安
やす

いの

です。長期的
ちょうきてき

な計画
けいかく

と短期的
た ん きて き

な計画
けいかく

を区別
く べ つ

して進
すす

めていく必要
ひつよう

があると思
おも

うので、留学生
りゅうがくせい

と

して私
わたし

はまだ大丈夫
だいじょうぶ

だと思
おも

うのですが、大変
たいへん

なのはまだ日本語学校
に ほ ん ご が っ こ う

に通
かよ

っている人
ひと

たちだ

と思
おも

うので、その辺
へん

に掲示板
け い じば ん

とかで書
か

いていくのはどうかなと思
おも

うし、１つ考
かんが

えたのは、

ここで頂
いただ

いたお金
かね

を募金
ぼ き ん

するのはどうかなと個人的
こ じ んて き

に思
おも

いました。それを奨学金
しょうがくきん

とかにあ

てて使
つか

うのもいいかなと思
おも

います。今
いま

この会議
か い ぎ

でいろいろな意見
い け ん

が出
で

て自由
じ ゆ う

なのはいいの

ですが、バラついているので、テーマを絞
しぼ

って次回
じ か い

どういうテーマでやるというのを考
かんが

え

てやった方
ほう

がいいと思
おも

います。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

テーマとしては私
わたし

もすごく関心
かんしん

を持
も

っています。留学生
りゅうがくせい

と関係
かんけい

がある方
かた

が多
おお

いと思
おも

うの

で、やはり留学生
りゅうがくせい

の悩
なや

みも考
かんが

えた方
ほう

がいいと思
おも

いますし、今
いま

のところではもっと留学生
りゅうがくせい

に

日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

や大学
だいがく

に来て
き  

ほしいという気持
き も

ちがあるのですが、残念
ざんねん

ながら今
いま

のところ、

留学生
りゅうがくせい

はみな東京
とうきょう

に行
い

きたいとか大都会
だ い とか い

に行きたい、韓国人
かんこくじん

の友達
ともだち

と話
はな

していて、静岡
しずおか

は

すごく田舎
い な か

とか、大学
だいがく

がなかなかないとか、そういうイメージしかないから、やはりそう

いうイメージを変
か

えるためにも方法
ほうほう

を考
かんが

えた方
ほう

がいいと私
わたし

は思
おも

います。例
たと

えば留学生
りゅうがくせい

が

増
ふ

えると人口
じんこう

も増
ふ

える、尐子化
し ょ うし か

の問題
もんだい

もありますし、アルバイトが出
で

来
き

る人
ひと

も増
ふ

えるし、

大学
だいがく

にとっても日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

にとってもいいと思
おも

いますし、経済的
けいざいてき

にもいいと思
おも

います。今
いま

の

段階
だんかい

では、みなバラバラで、自分
じ ぶ ん

なりに日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

も頑張
が ん ば

っているし、大学
だいがく

でも自分
じ ぶ ん

のや

り方
かた

があると思
おも

うのですが、市
し

は根本的
こんぽんてき

にそんなにやっていないので、それも考
かんが

えた方
ほう

が

いいと思
おも

います。１つの課題
か だ い

として、私
わたし

は閔
びん

委員
い い ん

の提案
ていあん

はとても重要
じゅうよう

だと思
おも

いますので、

もっと留学生
りゅうがくせい

の問題
もんだい

を考
かんが

えた方
ほう

がいいと思
おも

います。前回
ぜんかい

と今回
こんかい

はつながっていますので、

今
いま

のテーマは留学生
りゅうがくせい

、防災訓練
ぼうさいくんれん

、交通安全
こうつうあんぜん

などの問題
もんだい

が出
で

ていますので、あと今日
き ょ う

はまだ

出て
で  

いないのですが、尐子化
し ょ うし か

や市
し

と外国人
がいこくじん

とのつながりなどの問題
もんだい

もまだ出
で

てきていない

ですね。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

今
いま

の奨学金
しょうがくきん

の問題
もんだい

ですが、市役所側
しやくしょがわ

からみると、可能性
か の うせ い

はどうですか。 

 

事務局
じ む きょ く

（落合
おちあい

課長
かちょう

） 

例
たと

えば川崎
かわさき

では、留学生
りゅうがくせい

に対
たい

してお金
かね

を出
だ

しているところがありますが、今
いま

静岡
しずおか

にはそ

ういった制度
せ い ど

はありません。私
わたし

は軽
かる

々
がる

しく発言
はつげん

できませんが、検討
けんとう

する価値
か ち

は大
おお

いにある

と思
おも

います。市長
しちょう

も静岡
しずおか

に人
ひと

を呼
よ

ぶということをしきりに言
い

っていますので、検討
けんとう

する価値
か ち
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はありますが、いつ出来
で き

るか、全
まった

く出
で

来
き

ないかということはわかりませんが、確
たし

かにいい

ことだと思
おも

っています。 

 

閔委員
び ん いい ん

 

私
わたし

が思
おも

うには、こういう問題
もんだい

があると市役所
し や くし ょ

の人
ひと

達
たち

が最初
さいしょ

に出
だ

すのは予算
よ さ ん

の問題
もんだい

ですが、

予算
よ さ ん

は税務署
ぜ い むし ょ

とやるという形
かたち

にして、税制措置
ぜ い せ い そ ち

で回
まわ

るようにした方
ほう

が、予算
よ さ ん

の問題
もんだい

もなく

なるのではないかと思
おも

います。 

 

宋委員
そ ん いい ん

 

さっき蔣
ちゃん

委員
い い ん

が言った
い   

ように、前回
ぜんかい

と今回
こんかい

、内容
ないよう

が繰
く

り返
かえ

しているのですが、それをず

っと繰
く

り返
かえ

していくのか、それとも次回
じ か い

はちゃんと課題
か だ い

を決
き

めてそれについて話
はな

し合
あ

うの

か疑問
ぎ も ん

なのですが、どういうふうにやっていくのですか。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

次回
じ か い

テーマがありましたらそれも当然
とうぜん

できますし、市役所
し や くし ょ

の方
かた

、例
たと

えば子供
こ ど も

の話
はなし

をした

い場合
ば あ い

は、市役所の
し や く し ょ  

方
かた

にお願
ねが

いできるみたいなので、最初
さいしょ

の 10分
ふん

で講演
こうえん

してもらってその後
あと

意見交換
いけんこうかん

ということもできますので、みなさんがもっと話
はな

したい、知
し

りたい事
こと

がありまし

たら、市役所
し や くし ょ

の方
かた

が次回
じ か い

までに準備
じゅんび

してくれるそうです。次回
じ か い

のテーマの提案
ていあん

、問題
もんだい

とか

はありますか。 

 

宋委員
そ ん いい ん

 

先
さき

ほど話
はな

した安全対策
あんぜんたいさく

、防災
ぼうさい

とかを次回
じ か い

までに考
かんが

えて持
も

ってこられるのかが気
き

になりま

す。それでまた同
おな

じような話
はなし

をするのか、それとも新
あたら

しいテーマなのか。今日
き ょ う

と同
おな

じよう

な感
かん

じで話
はなし

をするのですか。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

両方
りょうほう

もできますよね。例
たと

えば前
まえ

のテーマを最初
さいしょ

の 15分
ふん

で話
はな

し合
あ

うこともできますし、ず

っと同じ
おな  

事
こと

を話
はな

していても何
なに

もならないと思
おも

うので。みなさんどう思
おも

われますか。 

 

山田委員
や ま だ い い ん

 

ある程度
て い ど

いろいろな意見
い け ん

が出
で

てきたら１つにまとめて、行政
ぎょうせい

の方
かた

もいらしていますので、

提言書
ていげんしょ

という形
かたち

で最終的
さいしゅうてき

にまとめたものを市
し

に要請
ようせい

するという形
かたち

で提言
ていげん

するということ

を目的
もくてき

にした方
ほう

がいいと思
おも

います。僕たち
ぼ く    

の意識
い し き

が尐
すこ

し変
か

わったくらいでは、これから新
あたら

し

く静岡
しずおか

にいらしてくださる人
ひと

が極端
きょくたん

に変
か

わらないと思
おも

うので。この前
まえ

静岡大学
しずおかだいがく

で

比較文化論
ひ か く ぶ ん か ろ ん

という授業
じゅぎょう

がありまして受
う

けさせていただいたのですが、やはり外国人
がいこくじん

の方
かた

は

特
とく

に今
いま

まで住
す

んでいた国
くに

と比較
ひ か く

することができるじゃないですか、ただ僕
ぼく

はあまり得意
と く い

で
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はありません。韓国
かんこく

に２年
  ねん

ほど住
す

みましたが、ずっと静岡
しずおか

に住
す

んでいるので、間違
ま ち が

ったこ

とやおかしいなということには気
き

付
づ

きにくいですね。みなさんは基準
きじゅん

が２つありますから、

静岡
しずおか

はここがまずいのではないかなと思
おも

う事
こと

をいっぱい持
も

っていらっしゃると思
おも

うので、

そういう事
こと

をどんどん言
い

い合
あ

ってもらって、それを最終的
さいしゅうてき

にまとめて行政
ぎょうせい

に出
だ

す、提言
ていげん

す

るというのが１つの道
みち

なのかなと思
おも

います。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

もうすぐ時間
じ か ん

になりますが、次回
じ か い

のテーマとかの提案
ていあん

はありますか。今回
こんかい

のをもう尐
すこ

し話
はな

してもいいですし、蔣委員
ちゃんいいん

の提案
ていあん

で 1 つのテーマを考
かんが

えて話
はな

し合
あ

うこともできますので、

提案
ていあん

はありますか。 

 

蔣委員
ちゃんいいん

 

今
いま

すぐではなくてもいいです。後
あと

で連絡
れんらく

を取
と

り合
あ

う形
かたち

で。 

 

コルベイ会長
かいちょう

 

 分
わ

かりました。 

 

以上
いじょう

 

 


